

El Eco del Misti.

AREQUIPA ABRIL 3 DE 1880.

El enemigo avanza.

El telégrafo con su acostumbrado laconismo, nos comunica que el enemigo avanza sobre Tacna.

¿Vá á buscar una batalla que decida el éxito de la guerra?

¿Vá á intentar el sitio de nuestro ejército?

Por de pronto no es posible saberlo.

Pero de todos modos, los acontecimientos que se preparan son de aquellos que harán época en la historia de la presente guerra.

Al general Montero y al valiente ejército de Arica, les toca hoy la augusta misión de combatir por la causa santa de la patria.

Que el Dios de los ejércitos asista á esos bravos que van á luchar por todo lo mas sagrado que hay sobre la tierra; por la justicia y el derecho y la patria y el hogar, el suelo donde reposan las cenizas de nuestros mayores.

Del esfuerzo de nuestros soldados, del valor y pericia de nuestro bravo general, dependen la honra y la hacienda de esta hermosa patria nuestra tanto mas querida cuanto mayores son los sacrificios que nos cuesta.

Los momentos son solemnísimos.

El triunfo de nuestro ejército del Sur, dará por resultado, la reconquista de nuestro profanado territorio, la recuperacion de nuestra honra y poderio, la expiacion tremenda de los crímenes de Chile.—Quiera Dios concedérmolo, que bien merecen triunfar, los que tanto y con tanta hidalguía han combatido.

Mientras tanto, hagamos ánimo resuelto á todo lo que pueda suceder, tengamos fé, porque la fé es lo último que debe morir en el corazón de un pueblo, tengamos esperanza, porque derecho tienen á esperar los que pelean los combates de la justicia y del derecho.

JORGE POLAR.

Aniversario

Hoy cumple un año que á nuestra misión de paz en Santiago contestó el gobierno de Chile con la ruptura de las relaciones entre ambos países.

Aniversario es este que no se olvidará fácilmente en los fastos de la historia de América.

La declaración del gobierno de Chile, considerando al Perú como beligerante en la guerra que ya tenía con Bolivia, fué el reto del salteador que desafiaba al que quiere oponerse á sus robos.

La América contempló asombrada por la primera vez, la audacia de un pueblo que declaraba sin rodeos sus miras de usurpacion y latrocinio.

El Perú, pueblo de gran corazón, generoso y valiente aceptó gustoso la lucha á que se le provocaba, porque no podía permanecer en silencio cuando veía ultrajado villanamente á uno de sus hermanos.

Aceptamos la guerra con resolución y con fé la aceptamos, confiados en que nuestro gobierno no reposaría indolente en aquellos momentos supremos.

Por desgracia nos engañamos, y á juzgar por lo que despues hemos visto, se diría que esa guerra que el país aguardaba, tomó al gobierno de nuevas. ¡Tanta fué la inercia, la falta de preparativos con que nos sorprendió la provocacion chilena.

Pero apesar de esto, el país no se desalentó ni un momento.

Apesar de todo, se tenía confianza—Se pensaba que era imposible que nuestro gobierno no hubiese podido

conseguir siquiera la nave que nos hacia falta para vencer al chileno.

Y se continuó la guerra.

Y para sostenerla se vieron sacrificios y ejemplos sublimes de abnegacion y patriotismo como no se habian visto jamas en ningún pueblo.

Y la lucha dura aun, y durará mientras Chile no sea castigado.

¡Cuántas cosas sucedidas en este año de guerra que cumple hoy!

Historia de heroísmo y de fatalidad, cuadro sombrío y luminoso á la vez, es el que presenta este año que acaba de transcurrir.

¡Cuántos héroes idos á la region de la inmortalidad!

¡Cuántos ídolos de barro caidos tambien y revolcados en el polvo del desprecio y la abyeccion!

Pero aun no es llegada la hora de hacer todas las remembranzas que la guerra nos ha dejado.

Cuando hayamos vencido al cobarde enemigo y reposemos á la sombra de la victoria, entónces será el momento de recordar cuanto ha pasado.

Mientras tanto, nada importa el tiempo transcurrido, con tal de que al fin obtengamos el triunfo.

Que como este lleguen otros aniversarios, y que nos encuentren luchando si es que aun no hemos triunfado.

Este aniversario, será en todos los tiempos; día que llene de rubor y de vergüenza al miserable chileno, y hora de santa recordacion para el pueblo peruano á quien se provocó al combate porque no queria consentir el robo sobre el suelo de América.

JORGE POLAR.

RONICA.

Batallon «Huancané».—Se trasladó ayer este hermoso batallon del Colegio de la Independencia á la casa del señor Yopez, calle de Santa Rosa.

Colegio de la Independencia.—Habiéndose desocupado el local de este establecimiento de instruccion, ponemos en conocimiento de los padres de familia y de la juventud estudiosa, que desde el lunes, vuelven á comenzar sus tareas escolares.

Jueces de paz.—Los que corresponden á la capital de esta provincia hasta ahora no se han nombrado.

Como esta demora ocasiona serios perjuicios á los intereses del público y en particular á la clase pobre, pues los mas de los señores jueces han cerrado sus despachos, por haber concluido su período legal, es de urgente necesidad, que se proceda en el dia al nombramiento de los que deben ejercer las funciones de aquellos.

Esperamos que nuestra justa indicacion será atendida.

Voto de gracias.—Sabemos que la H. Municipalidad, en su última sesion, ha acordado un voto de gracias al Comandante de la «Union», don Manuel A. Villavicencio, á nombre del pueblo arequipeño, por la pericia y temerario arrojo que ha manifestado en su última expedicion á Arica, donde penetró conduciendo elementos de guerra, apesar de los poderosos blindados chilenos que bloqueaban dicho puerto.

Nada mas justo que premiar al que sabe cumplir su deber, practicando hazañas que superan, indudablemente, á las que realizó el inmortal Grau, el héroe del Pacifico.

Obito.—Ha dejado de existir la recomendable niña, Fortunata Pacheco, á la edad de 18 años, y cuando todo le auguraba un feliz porvenir.

Que Dios haya premiado sus relevantes cualidades.

Qué tales picaros!—El granadero de «La Patria» refiere que al salir la corbeta Union del puerto de Arica, en las barbas de los famosos bloqueadores, los traviesos grumetes subieronse, á las jarcias y desde allí, colocándose la mano derecha sobre la coyuntura, del brazo izquierdo y dirijiéndose á los del «Huáscar», les decian, despidiéndose:

Y hasta despues, pues!.....

Cómo no reventaron de rabia los malditos rotos al ver á la palomita como movia sus ligeras y graciosas alas, con vertiginosa rapidez, sobre las encrespadas ondas del Océano, burlando á sus torpes carceleros...

Esta pasada jamas la soñaron los terribles legendarios.

Sóplense esa y esperen las demas.

Donativo.—El señor Dr. D. J. Domingo Montesinos, há obsequiado un caballo para el escuadron que se forma en esta ciudad.

Las gracias en nombre de la patria al señor Montesinos.

Presencia.—Se nos informa que la preparada por el presbítero señor Tirado, tendrá lugar el domingo 11 del presente á las cuatro de la tarde.

Oportunamente publicaremos el programa.

M. A. MANSILLA.

INTERIOR.

CALLAO.

S. E. el Jefe Supremo vino ayer de Lima por tren de 2 p. m. acompañado del Secretario de Marina, de sus edecanes y de muchas otras personas.

De la estacion se dirigió con su comitiva abordo de la «Union», con el objeto de felicitar al comandante Villavicencio y demas tripulantes de la corbeta.

Se manifestó muy complacido del comportamiento de sus bravos marinos. Al señor Villavicencio le dió un efusivo apretón de manos, y á los demas les peroró en términos tan patéticos como lisongeros.

Tenemos fundados motivos para creer que esos heroicos marinos serán remunerados cual merecen.

La corbeta «Union» ha estado rodeada durante el dia de ayer por una inmensa cantidad de embarcaciones menores tanto mercantes como extranjeras, que conducian á las personas que iban abordo con el objeto de felicitar al simpático comandante Villavicencio.

Entre esas personas vimos á muchos marinos de los buques de guerra surtos en la bahía, así como á muchos y distinguidos miembros de las diversas colonias extranjeras residentes en Lima y el Callao.

LIMA.

(CORRESPONDENCIA PARA LA «LA PATRIA».)

Marzo 20 de 1880.

SS. EE.

La corbeta «Union» fondeó en el Callao, á las 12 y 30 a. m. de hoy (21.)

Las importantes noticias que comunica las publicamos en extracto en un boletin á las 3. a. m.

Marzo 25 de 1880.

SS. EE.

El vapor «Quito» fondeó en la mañana procedente de Pisco.

Comunica que el general Beingolea permaneció en Ica hasta ayer. Segun se nos informa, el Prefecto del departamento, le habia instado para que se pusiera en marcha; pero el general manifestó que no habia llegado aun la oportunidad.

Ignoramos las razones en que funda su opinion el general Beingolea, por lo cual, atenta la gravedad del asunto, nos abstemos de todo comentario.

El Corresponsal.

R. G. ROSSEL.

El «Colombia» llegó al Callao en la mañana de hoy con procedencia de Valparaiso, Antofagasta, Iquique, Quilca y Lomas.

De Valparaiso trae fechas hasta el 13 las mismas que recibimos por el vapor alemán «Deuderah».

Las noticias de que es portador carecen de importancia. La única que merece mencion, es la de que los chilenos se proponian enviar una expedicion compuesta de siete buques á bloquear la costa de Lima.

Cuando el «Colombia» salía de Iquique zarparon de allí con rumbo al sur, dos trasportes enemigos, que iban segun aseguró uno de sus oficiales, á traer tropa de Valparaiso para Pisagua.

El contra-almirante Montero, ha contratado el canje de setenta y cinco prisioneros chilenos hechos en Tarapacá, que permanecian en Arica, por otros tantos peruanos de los tomados en San Francisco.

Los prisioneros chilenos fueron entregados el 15 del presente. En la misma fecha debian salir de Valparaiso los peruanos comprendidos en el canje.

Los daños sufridos por los edificios de Arica, á consecuencia de los disparos hechos por el «Augamos» durante varios dias seguidos hasta el 16 del presente, habrian podido repararse con un gasto no mayor de quinientos soles plata.

El alcance de los proyectiles que lanza el «Augamos», con su famoso cañon sistema Armstrong reformado, excede de 10 mil metros.

Algunos proyectiles disparados á cuatro ó cinco mil metros de la ribera, han caido en Azapa, en el lugar conocido con el nombre de Casa de los Franceses.

El 17 quedaban acantonados entre Ilo y Paocha, no mas que cuatro mil hombres del ejército chileno.

Segun el general Escala, ocho mil hombres ocupaban Moquegua.

Parte oficial del comandante de la «Union».

Al Ancla, Callao Marzo 20 de 1880. Benemérito Señor Capitan de Navio Comandante General de Marina.

S. C. G.

Tengo el honor de elevar al despacho de U. S. el presente parte referente á la comision que he desempeñado en el buque de mi mando y que S. E. el Jefe Supremo tuvo á bien confirmarme.

El 12 del presente zarapé de este puerto á las 11 h. 30 m. a. m., no habiéndolo hecho mas temprano por la circunstancia que U. S. conoce perfectamente. El 15 por la tarde llegué al puerto de Quilca por convenir así al objeto de mis instrucciones y, allí tuve conocimiento de la ocupacion de Islay y Mollendo por las fuerzas chilenas. En la noche del 10 zarapé del referido puerto haciendo rumbo sur y despues de dos horas de navegacion se avistó un vapor al parecer enemigo, y aunque desvié el rumbo, permaneció á la vista hasta las tres de la mañana, á cuya hora volví á tomar la direccion conveniente aumentando el andar para recuperar el tiempo perdido en la noche y llegar á Arica en la hora oportuna para forzar el puerto con buen éxito.

Con todas las precauciones convenientes y habiendo hecho una perfecta recalada, me coloqué cerca del puerto á las cuatro de la mañana del 17; de allí destaque un bote ligero á cargo del alferoz de fragata don Carlos L. Rodriguez para que advirtiese á las autoridades de tierra la presencia de la «Union», media hora despues me diriji á toda fuerza al fondeadero donde llegué y fondé sin novedad. Poco tiempo antes de llegar á la bahía, aviste luces al norte y sur: las primeras eran de buques de guerra neutrales y la segunda probablemente del monitor «Huáscar» y de un transporte, pues media hora despues de mi fondeado se colocaron frente al puerto.

Inmediatamente que quedó el bñque amarrado convenientemente, desembarqué la carga que conduje, y entregué la lancha á los oficiales encargados de ella; al mismo tiempo comencé á embarcar carbon, y nos hallábamos en dichas operaciones, cuando aparecieron tambien por el Sur, el blindado «Blanco» y otro transporte; así es que dos horas despues de haber fondeado nos hallábamos en el puerto cerrado por los referidos buques excepto uno de los trasportes que se dirijió al Norte, seguramente en busca de mas refuerzos para atacar y destruir á la «Union».

A las 8 h. cuando aún nos hallábamos ocupados en la carga y descarga que he indicado, los blindados se pusieron en movimiento: el «Huáscar» primeramente y el «Blanco» despues, rompieron sus fuegos exclusivamente sobre la corbeta; inmediatamente y sin parar el trabajo se contestaron de á bordo y desde entónces se trabó un sério combate durante 7 horas con algunos intervalos, de cuyos detalles daré cuenta á U. S. por separado.

A pesar de los esfuerzos hechos por la escuadra enemiga con su poderosa artillería, habiendonos lanzado ciento cincuenta proyectiles mas ó menos en-

tre bombas y balas de diferentes calibres y sistemas y con perfecta direccion para echar a pique la corbeta, ella resistió valerosamente tan formidable ataque sufriendo tan solo ligeras averías y en su personal la muerte del sargento 2.° Luis Hidalgo y ocho heridos, de los cuales son siete de la tripulacion y el otro un lancero que se hallaba a bordo durante el combate. De los proyectiles lanzados por el enemigo, dos bombas reventaron a bordo cinco en el aire cayendo a bordo sus fragmentos y varias en las inmediaciones, causando en ellas los danos que he mencionado, que ciertamente son pocos relativamente al número de proyectiles lanzados y a su ventajosa artillería. También por nuestra parte creemos haber hecho algunos danos al "Huáscar" con varios proyectiles de Armstrong y Whitworth que cayeron en dicho buque segun pudo juzgarse desde a bordo.

Las baterías del Morro y San José, perfectamente servidas, como también el "Manco-Capac," protegían con acierto a esta corbeta cada vez que el enemigo intentaba acercarse, y mediante tan eficaz y oportuno auxilio la corbeta no sufrió los danos que era consiguiente en tan desigual combate; y puedo asegurar que ambos blindados a pesar de estar en constante movimiento, han recibido algunos proyectiles lanzados por nuestros recomendables artilleros de las baterías.

A pesar de los inconvenientes que teníamos para zarpar tanto por las pequeñas averías que sufrimos en las chimeneas y tubo, de vapor cuanto por las posiciones de los buques enemigos, pero contando con la intrepidez de todos sus valerosos y decididos subordinados para hacer en la mar la defensa del buque a costa de todo sacrificio, despues de hechas las necesarias reparaciones, largué el ancla a las cinco de la tarde, dejé el fondeadero precipitadamente, y barajando muy de cerca la isla del "Alacran" hice rumbo al Sur, aun sin contar con toda la espansion del vapor. Pocos instantes despues todos los buques enemigos se pusieron en movimiento y emprendieron a toda fuerza y en distintas direcciones su caza sobre la corbeta, que burlaba a sus poderosas naves, en medio de los vivas y aclamaciones entusiastas de la multitud de gente que coronaba el morro y demas lugares cercanos a cuyas inmediaciones necesité pasar al dejar el puerto.

Poco tiempo despues y en los momentos mas criticos de la persecucion, se declaró incendio sobre una de las calderas, ocasionado por las llamas de la chimenea que amagaban también el palo mayor; pero atendido y cortado oportunamente, fué extinguido un momento despues sin manifestar la tripulacion por este accidente el menor desconcierto.

Cumple a mi deber, haciendo merecida justicia, recomendar a S. E. el Jefe Supremo, el decidido empeño y el noble patriotismo de los señores jefes, oficiales de guerra y mayores e ingenieros que se hallaban bajo mis ordenes para llevar a buen término la difícil comision con que se nos ha honrado, así como su valeroso comportamiento durante el combate y en las difíciles circunstancias en que ha estado el buque. No es menos recomendable el comportamiento de todos los demas individuos de la brava dotacion, que llena de entusiasmo y estimulados con el ejemplo de sus superiores cumplan abnegadamente con sus deberes.

Debo también hacer presente a US. que los señores jefes de las baterías del E. M. G. del ejército y demas autoridades, ofrecieron constantemente los auxilios que el buque necesitase, como también la Ambulancia de la "Cruz Roja" que se hizo cargo inmediatamente de los heridos para medicinarlos en tierra, despues de haberseles hecho las primeras curaciones por los cirujanos del buque.

En la navegacion de regreso, no ha ocurrido ninguna novedad, habiendo funcionado la máquina con regularidad y he fondeado en este puerto a las 12 h. p. m.

Sírvase US. parar lo expuesto al despacho del benemérito señor capitán de Navio Secretario de Marina; para que llegue a conocimiento de S. E. el Jefe Supremo de la República, y seame permitido manifestar mi sentimiento por no haberme sido posible llenar mi cometido a la altura de mi patriotismo.

Dios guarde a US. S. C. G.
Manuel A. Villavicencio

Parte Oficial del Prefecto de Arequipa.

Prefectura del Departamento de Arequipa.—A 20 de Febrero de 1880.
Señor Secretario de Estado en el des-

pacho de Gobierno y Policia.
S. S.

El 13 de los corrientes recibí aviso del Sub-prefecto de Islay, por medio del telégrafo eléctrico, de que en la caleta de Aranta, situada entre Islay y Quilca se distinguían algunas carpas, que se suponían ser de los enemigos que hubiesen desembarcado por ese lugar.

Inmediatamente dispuse que de Mollendo se destacara la fuerza competente sobre esa caleta con el fin de desalojarlos e impedir que cartaran la línea telegráfica que une esta ciudad a Camaná.

Sin pérdida de momento, la Aduana proporeionó a la fuerza comisionada por orden de esta Prefectura, los elementos necesarios para su movilidad y ésta se puso en marcha incontinenti.

La existencia de las carpas habia sido ilusoria: los enemigos voltegeaban en su nave al frente de ese litoral; pero hasta entonces no habia saltado a tierra.

Cuando nuestra fuerza llegó a Aranta, pudo notar que los enemigos pisaban nuestro suelo por un sitio accesible de la costa llamada Mollendo, situado entre Islay y Aranta. Retrocedieron nuestros soldados y tuvieron la suerte de llegar con oportunidad para meter sus armas con los enemigos a quienes obligaron a reembarcarse a la primera carga; pero cuando habian verificado ya la ruptura de la línea.

Todo lo que me es honoroso decir a US. para conocimiento de S. E. el Jefe Supremo, agregando con satisfacción, que merced a la actividad que este despacho empleó, la comunicacion instantánea con Quilca y Camaná quedó restablecida pasadas muy pocas horas.

Dios guarde a US.—S. S.
C. Alfonso Gonzales Obergoso

Importante nota del señor Montero.
General en Jefe del 1er. Ejército del Sur.

Arica, Febrero 25 de 1880.
Señor Secretario de la Guerra.

En este momento recibo un despacho telegráfico de Pacocha, en que se me participa la presencia de trece buques chilenos en ese puerto, con los que viene probablemente la anunciada expedicion destinada a operar sobre el ejército de mi mando.

Se han adoptado las disposiciones convenientes para rechazar semejante expedicion en la Provincia de Moquegua y en este Departamento; y puedo asegurar a US. con el acento de una conviccion profunda, que el triunfo coronará en esta vez, nuestros esfuerzos. El valor, disciplina y tanto ardimiento del ejército, me dán esta consoladora seguridad.

Dígnese US. elevar este oficio al conocimiento de SE. asegurándole que muy pronto, acaso dentro de pocos dias, tendré la inmensa satisfacción de comunicarle la victoria de nuestras armas.

Dios guarde a US.
L. Montero.

Seccion mercantil.

COTIZACIONES DE HOY.

Monedas de oro.

Aguilas N. A. cada una a soles...	96 50
Cóndores chilenos.....	43 50
Cóndores granadinos.....	46
Libras inglesas y españolas.....	23 50
Monedas de 20 francos y 20 liras.	18 40
Monedas de 20 soles peruanos...	92 50
Onzas españolas ...	75 40
Onzas republicanas.....	74 40

Las monedas taladradas desmerecen en su valor de un 5 a 10 % segun estado.

Monedas de plata.

Soles peruanos al 285 % de premio.	
Cuatro bolivianos al 270 % de premio.	

Las pesetas y reales tienen un descuento de 5 a 10 % segun estado.

Letras.

Sobre Londres a 90 d. v. de 10 a 10 un cuarto d. por sol.	
Id. Paris a 90 d. v. a 15 francos por sol.	
Id. New York a d. v. en oro al 380 % de premio por billetes.	
Id. Valparaiso a 30 d. v. No hay jiros.	

Por la seccion interior.
VICENTE GIMENEZ.

INSERCIONES.

Misiones chilenas,

(Conclusion)
El agredido supo desviar la puñalada, y asestándole un buen garrotazo,

tiró a su agresor al suelo.

«¡Lo mató!» gritaron al punto los del grupo al ver caer a ese miserable; y entónces, por via de defensa del asesino, esa asquerosa soldadesca formó el baullo necesario para apoderarse de cuanto habia en la casa codiciada, dejándola saqueada completamente.

Al momento estalló una tempestad de blasfemias entre esos rotes, y dando tiros de revolvers y blandiendo los corvos se lanzaron por las puertas y ventanas del respetuoso edificio, haciendo salir a sus cuidantes a buscar su salvacion en el consulado mas próximo.

Sin embargo de ver con indignacion tan escandaloso asalto, el señor Dorich todavía permaneció allí como guardián de sus intereses y de los agenos, defendiendo aquellas fortunas mientras pudo hacer resistencia; pero al fin fué necesario dejar aquello, pues que hubo momento en el que para salvar su vida de la traidora punta de un corvo, se vió precisado a defenderse con una silla y casi estrangular con ella al miserable que lo manejaba.

Entónces, el asqueroso desborde se hizo incontenible, y el dueño de casa no pudo mas que abandonar lo propio y lo agene, y salir a buscar asilo en el consulado alemán.

Por supuesto que aquella casa y almacenes, con sus grandes existencias, sirvieron muy luego para celebrar un festin chileno, cuya orgia seguida del incendio duró toda la noche; y al dia siguiente quedaron luciendo como restos del banquete modelo, varios trozos de una caja de fierro, donde pocas horas antes habia muchos valores guardados.

Los últimos dias que permaneció el honorable ejército en Mollendo, los salvajes con su intrépido Doublé a la cabeza, se ocuparon esclusivamente en destruir todo lo perteneciente al gobierno, como la aduana, estacion del ferrocarril, maestranza, carros, coches y cuanto pudieron hallar; y son tan brutos que si encuentran allí a sus padres, también los hubieran quemado.

Despues de haber practicado estas brillantes operaciones al mando del jefe de Estado Mayor, a paso de derrotados se embarcaron precipitadamente, dejando en tierra dos caballos, dos carros de víveres y algunas municiones.

¿Sabeis por qué tanto apuro? porque ese ejército de cerca de dos mil soldados de pechos de granito y de empuja irresistible, como ellos se dicen, supo que ya se hallaba a diez leguas de ellos, unos quinientos hombres de Arequipa reunidos y doscientos nacionales de Tambo; y que todos ellos llevaban la irrevocable resolucion, para escarmentar a los infames.

Mandarse cambiar como derrotados, fué pues la última hazaña que hicieron las invasores de cuatro dias; y mas tarde dirán en Chile a este respecto, que por haber sido atacado por diez mil hombres pudo retirarse su ejército; pero eso sí, sin dejar de decretárseles, antes de todo, menciones honoríficas, medallas y estatuas de cuerpo entero a los héroes legendarios, el gran Barbosa y el grandísimo Doublé.

¡Que les aproveche!
Y todavía anadiré, que ¡ojalá! quiera el Cielo acordarse de ellos algun dia, para premiarlos segun sus obras y sus méritos a esos misioneros de la civilizacion, del derecho y hasta de la humanidad misma.

—¡Así sea!
VICENTE GIMENEZ.

AVISOS VARIOS.

A nuestros deudores.

Se previene a todo el que ha mandado trabajar en esta imprenta y a los que deben suscripciones atrasadas del periódico y no han pagado ni pagan por mas que se les reclama, que muy en breve se publicarán sus nombres, sino se apresuran a cancelar sus cuentas, para que el público los conozca y no sea sorprendido.

Tintoreria Francesa

Callejon de la Catedral N. 5, establecida en el año 1867, acaba de recibir materiales de superior calidad

(Del 30 de Marzo al 30 de Abril.)

Por la seccion avisos.—VICENTE GIMENEZ.
IMPRENTA DE «EL ECO DEL MISTI».—Por E. Señóstris Hidalgo.

y no sea sorprendido.

La Administracion.

Pajarera Grande

Con canarios tiene en venta el que suscribe. Igualmente un lindo y variado surtido de maceteros.

Vasseur
Tintoreria Francesa.—97
alameda del puente.

Ojo, ojo!

En la calle de Mercaderes N. 37 casa de don Juan M. S. Dods, hay siempre sumas de quiéntos soles para arriba para prestar con la garantía de dos buenos nombres cobrando el uno y medio por ciento cada mes.

v. 8 p. 2

Médico y Cirujano

El que suscribe Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Lima, recién llegado a esta ciudad, ofrece sus servicios profesionales: las personas que deseen ocuparlo, pueden hallarlo a cualquiera hora del dia en su habitacion, cita en la calle de Jerusalem casa N. 126 en la botica del Pueblo calle de Santo Domingo N. 28, el mismo que ofrece una esmerada asistencia a todos sus clientes.

v. 4 p. 2

Universidad del G. P. San Agustin.

Desde el 15 del corriente quedará abierta la matrícula, debiendo cerrarse el 15 de Abril próximo, término improrrogable.

Los alumnos que deseen inscribirse pueden ocurrir a la Secretaria situada en la Calle de San Agustin N.° 18 de 12 a 2 de la tarde.

Arequipa Marzo 8 de 1880.
C. U. Arévalo.
Pro-secretario.
(del 9 de Marzo al 15 de Abril.)

Se ha perdido

Una niña serranita llamada Carmen Choquetico vestida con pollera de bayeta blanca y un pullo de color; la persona que sepa su paradero que se sirva entregarla en la Subprefectura donde esta dado parte con los requisitos que marca la ley.

Miguel Cárpio Flores.
v. 6 p. 4

SE VENDE
cacao en la calle de
Sucre número 23
v12p4

Contribucion de alumbrado público.

El cobro de esta contribucion que al presente hace esta Tesoreria Provincial, por los saldos adeudados hasta 31 de Diciembre de 1878, se verifica con estricta sujecion al padron nominal respectivo. Las personas que tengan alguna duda sobre las sumas que se les cobran, ó se crean perjudicadas, pueden acercarse a dicha oficina, para condescenderse de la manera como esta procede; ó reclamar de ello a quien conenga.

Tesoreria provincial. Arequipa Marzo 18 de 1880.

Mariano José García
Tesorero.
v. 12 p. 7

FICHAS

Por un telegrama me he impuesto que los chilenos han puesto en circulacion unas fichas que la Aduana de Mollendo me prohibió la internacion, por consiguiente no podria ser responsable de semejante abuso, por lo que lo pongo en conocimiento del público, para que se guarde.

M. FORGA.
Arequipa Marzo 17 de 1880.
v. 10 p. 8

Tintoreria Francesa

Callejon de la Catedral N. 5, establecida en el año 1867, acaba de recibir materiales de superior calidad

(Del 30 de Marzo al 30 de Abril.)

Por la seccion avisos.—VICENTE GIMENEZ.
IMPRENTA DE «EL ECO DEL MISTI».—Por E. Señóstris Hidalgo.

El Eco del Misti.

AREQUIPA ABRIL 14 DE 1880.

Hablemos claro.

Aunque la dictadura se estableció en Diciembre por la voluntad nacional solemnemente manifestada, y aun que ella venia á satisfacer una necesidad desde mucho tiempo sentida ha encontrado en su desenvolvimiento y en su marcha no pequeños obstáculos que vencer.

Preociendo, por hoy, de las mil dificultades que nacen de las penurias de la hacienda, de la falta de elementos bélicos etc. etc., fijemos nuestra atencion en la oposicion sistemática y disimulada que no falta quien haga al gobierno de diciembre.

Doloroso nos es confesarlo, porque hubieramos querido que todos los peruanos se movieran animados por un solo sentimiento "la salvacion del país"; pero la fuerza de los hechos nos obliga hoy á divulgar lo que por tanto tiempo hemos callado.

Pensar en partidos políticos, preocuparse de la marcha interior del Estado, trabajar por desacreditar el actual orden de cosas, es un crimen horrible, es un verdadero delito de traicion á la patria que merece un castigo ejemplar.

La causa de la Dictadura es hoy la causa nacional, los intereses del gobierno están mancomunados con los intereses nacionales, y el que atente ó desprestijie los unos, atenta y desprestijia los otros.

La paz interior es la primera condicion del triunfo sobre el enemigo extranjero; el dia que nos dividamos nos habremos entregado al chileno sacrificando la fortuna, la honra y el porvenir de la patria.

Si la accion gubernativa no se robustece con el concurso desinteresado y patriótico de todas las acciones individuales; si todos no prestamos nuestro apoyo y ofrecemos nuestro concurso, la accion del gobierno tiene que perder mucho de su intensidad y energía.

Y, sin embargo, se preparan las mas absurdas noticias, se censuran sin examen las disposiciones, se critica por lo que se hace y por lo que no se hace, llamando á lo primero inútil y á lo segundo indispensable, y se trata en fin, de desacreditar al gobierno.

¿Qué se proponen los que así obran?

¿A qué interés sirven?

Se proponen acaso derrocar al gobierno? No creemos que tan negro y horrible pensamiento tenga acogida en ninguna inteligencia.

Derrocar al Gobierno?

Será para sustituirlo con otro?

Para dar al mundo el triste ejemplo de Silva y Huachalla?

Para derribar las fuerzas nacionales del único punto á que deben converjir, la guerra?

Para aniquilarnos en luchas interiores abriéndole así al enemigo las puertas de todas nuestras ciudades?

El Gobierno, ya lo hemos dicho, ha mancomunado sus intereses, con los intereses nacionales, trabajar contra el Gobierno, es trabajar contra la Nacion.

A qué interés sirven?

No por cierto al interés nacional que se halla vinculado con la paz interior; no, será pura y simplemente al interés del enemigo. Ellos dividen para que el enemigo reine.

Los que así obran, no conocen sin duda la enormidad de su delito; no prevén á donde pueden conducirnos sus conveniencias de partido, no alcanzan á medir la profundidad del abismo que están abriendo.

Insensatos.

C. R. POLAR.

CRONICA.

Deuda flotante.—Llamamos la atencion de los acreedores del Estado, hacia el siguiente documento.

Junta Calificadora y Liquidadora de Créditos contra el Estado.—Lima, Marzo 22 de 1880.

Señor Prefecto del Departamento de Arequipa.

Forman parte de la deuda flotante de la Nacion que el Gobierno en su justificacion y solicitud por el bien público, procura depurar, liquidar y calificar para su oportuno pago, con cuyos fines ha creado y organizado esta junta; los certificados provisionales que en conformidad con el artículo 6.º de la resolucion expedida el 12 de Julio de 1877, ha librado la caja fiscal de este departamento de Lima, en favor de muchos acreedores del Estado por sueldos y pensiones devengados y no satisfechos en los años de 1873 á 1876.

Debe, pues, tomar la Junta conocimiento de esos títulos de crédito, para comprender su valor, convenientemente calificado, en el monto total de la deuda que está encargada de depurar; pero comprendiendo que, enalesquiera que sean las medidas que se adopten para la remision á esta capital de esos documentos, no dejan de estar espuestos á extravíos ó pérdidas; viéndole que esa clase de títulos de crédito reúne ventajosas calidades que otros no tienen, pues se encuentran en ellos muchos de los datos que la junta necesita conocer para sus operaciones; y procurando la Junta hacer lo menos embarazosa y ocasionada á peligros y á gastos para los interesados la remision á ella de los documentos justificativos de sus créditos, ha acordado no exigir, sino al contrario, evitar á los acreedores por certificados provisionales de tesorería el envío de estos á la junta, debiendo solamente ser presentados á la caja fiscal de ese departamento para que tome razon de su número de órden, interesado á cuyo favor se haya expedido, fecha de la emision del documento, origen del crédito y su valor cuyos datos, trasmitidos por esa oficina á la Junta servirán suficientemente á los fines que esta tiene que llenar.

Y como conviene que este acuerdo, tan favorable á los acreedores del Estado residentes de ese departamento, llegue á conocimiento de estos, la misma junta me encarga lo comuniqué á U.S., suplicándole le mande dar publicidad en el periódico oficial.

Tal es el objeto con que tengo la honra de dirigir á U.S. esta comunicacion, esperando que en su oportunidad se sirva remitirme un ejemplar del periódico en que se haga la solicitada publicacion.

Dios guarde á U.S.

Pedro Carrion.

Canjes.—Hace varios correos que no tenemos el gusto de recibir la visita de los colegas de Lima, «El Nacional» y la «Opinion», sin embargo, de que nuestro diario, se remite con toda regularidad. No creemos que los diarios referidos dejen de enviar sus canjes, pues siempre han llegado á nuestra redaccion oportunamente.

¿Qué puede haber entónces?

Hé aquí una cuestion que deben resolver los doctores de la iglesia.

Jueces de paz.—Por renuncia de los señores doctor don Manuel T. Marina y doctor don Alejandro L. de Romana, han sido nombrados jueces de paz de esta capital, los doctores Manuel Amat y Leon y Adolfo Aleman Cornejo.

Columna de Honor.—Se nos dice que el número de jóvenes que se necesitaba para la escolta de las ametralladoras, ha sido llenado con exeso.

Ropa.—Ayer entregó la municipalidad al batallon "Huancané", quinientas camisas y un número igual de calzoncillos.

Sorteados.—Hé aquí los nombres de los ciudadanos sorteados en las parroquias del Sagrario y Santa Marta, y los cuales deberán presentarse en la Sub-prefectura, á fin de ingresar al servicio activo del ejército.

Andrés Pacheco, Andrés Rivera, Gil Salazar, Anselmo Rodriguez, Calixto Luna, Eusebio Ballon, Andrés Diaz, Anibal Ayala, Francisco Nuñez, Carlos Medina, Baltazar Peralta, Evaristo Nuñez, Enrique Manchego, Buenaventura Carrido, German Valdivia, Daniel Pueras, Andrés Martinez, Agustín Claverias, Claudio Palomino, Alfonso Mando, Casimiro Delgado, Cornelio Gonzalez, Angel Valenzuela, Agustín Torres, Agustín Cuadros, César García Calderon, Anacleto Barrios, Anselmo Rodriguez, Belisario Salas, Antonio Jaime, Eusebio Ceballos, Benigno Alfaro, Andrés Goizusta, Antonio Arnais, Buenaventura Hurtado, Angelino Delgado, David Vela, Buenaventura Dávila, Benedicto Peralta, Anacleto Huaco, Alejandro Quezada, Felipe Rivero, Evaristo Silva, Francisco Sanchez, Carlos Sanchez, Anselmo Villanueva, Bonifacio Suarez, Baldomero Noriega, Florentino López, Anibal Arredondo, Agustín Melendez, Gregorio Morales, Il-

defonso Quispe, Ceferino Mendoza, Felipe Vizcarra, Francisco Gonzalez, Juan M. Hurtado, Clemente Begazo, Diego Ponce, Rosendo Nuñez, Fermín Peña, Eugenio Cusirramos, Saturnino Carpio, Domingo Murga, Isidro Carpio, Benito Pareja, José Luis Tapia, Lizardo Espinosa, Manuel de la Cruz Oblitas, Carlos Benavente, Emilio Pino, Alejandro Martinez, Balisario Cornejo, Ignacio Gonzalez, Fabian Chavez, Manuel Jaime, Antonio Herrera, Florencio Salazar, Isidro Góngora, Juan Tapia, Antonio Galvan, Daniel Menendez, Juan M. Peña y Costas, Hipólito Mendiburu, Enrique Gutierrez, Eduardo del Carpio, Diego Rodriguez, Cipriano Cusirramos, Salvador Hurtado, Basilio Huanqui, Ciriaco Arco, Juan Roman, David Aronias, Elias Ramos, Agustín Ortiz, Cosme Salazar, Domingo Flores, Andrés Arismendi, José Corrales Moscoso, Enrique Flores, Isaac Salinas, David H. Molina, Alfredo Masias, E-meterio Morales, Francisco Zumarán, Demetrio Arenas, Hermógenes la Torre, César Dávila y Elias Carbajal.

Batallon Grau.—Anoche á las 7 y 30 m. llegó de Paucarpata el batallon «Grau», que comanda el señor don Julio César Chocano.

Le damos la bienvenida.

Alumbrado.—Predicamos en desierto.

El contratista del alumbrado público no quiere escuchar las indicaciones que le hacemos, en guarda de los intereses de la vecindad.

Por consiguiente, será necesario apelar á otro remedio mas eficaz y de resultados mas prácticos.

Anoche como á las 9, muchas de las calles de la poblacion, han estado envueltas en las mas espantosas tinieblas.

No queremos señalar, por ahora, otra que la de la Rancheria, que, en el estado en que se halla actualmente, con motivo de las trincheras y de los fosos que se han hecho, ofrece un inminente peligro á todo vagino que no transite provisto de una linterna por lo menos.

Esperamos que el señor Regidor que vijila por este ramo, adoptará las medidas enérgicas, á fin de satisfacer al público que abona una pension, sin reportar beneficio alguno.

Guardias.—Inútil es que los tales guardias civiles, se coloquen en las esquinas, cuando los borricos, los cargadores con enormes bultos, los sirvientes con atados de leña, manteca etc., disputan á porfia las aceras á las señoras y varones mas encopetados.

Si los guardias, pues, no han de cumplir su deber, que se vayan con su pito á otra parte, que postes no es lo que necesitamos.

Figuras claras.

M. A. MANSILLA.

INTERIOR.

LIMA.

El banquete del miércoles.

Habíamos ofrecido ocuparnos con alguna detencion de la brillante fiesta preparada y ofrecida por el señor don Dionisio Derteano al comandante y oficiales de la corbeta "Union", como homenaje de gratitud patriótica por la valiente hazana realizada en Arica, durante las ocho primeras horas del memorable 17 de Marzo de 1880. Vamos á cumplir como nos fuere posible aquel ofrecimiento.

Ofrecer un banquete, no es ciertamente difícil para quien tiene los medios de hacerlo; saber ofrecerlo, imprimir en él, el sello de la suntuosidad y del buen gusto, eso es lo difícil y en ese punto hay que dar al César lo que es del César, declarando que el ofrecido al comandante Villavicencio, tuvo toda la esplendidez, todo el buen gusto y la exquisita cortesania que distinguen al anfitrión, señor Derteano, debidamente empenado, por la grandezza del sentimiento que lo impulsaba, en darle el mayor realce posible en funciones de esta naturaleza.

Desde luego el lujoso rancho en que vive y en donde se preparaba el banquete, habia sido vestido de gala con festones de laurel, banderas, incrucciones de flores, faroles caprichosos de la China etc., etc. é iluminado profusamente en corredores, salones, sala de

billar y jardin.

A las siete se presentó el señor Villavicencio estando ya reunidos los convidados. Su entrada fué saludada por un himno ejecutado por la excelente orquesta del teatro Principal y por las manifestaciones de los concurrentes.

Al abrirse las puertas del comedor la mesa presentaba un aspecto deslumbrante: candelabros cargados de luces, jarrones llenos de flores, cestillos cargados de fruta, piezas de reposteria de caprichosas formas y en el centro una excelente miniatura de la "Union", con el retrato de su comandante sobre el puente, hecha de almendra y navegando en un mar de frutas confitadas.

Las cuatro cabeceras de la mesa fueron ocupadas por los señores secretario de Marina, capitán de navio señor Villar, frente al señor Derteano, y capitán de corbeta señor Garezon, una de las pocas reliquias que nos quedan del inolvidable "Huáscar" frente al señor doctor Oviedo, vocal de la Excm. Corte Suprema.

Los demas asientos fueron ocupados conforme á las targetas, notándose entre los convidados á los señores capitán de navio señor Villavicencio, doctor don Z. Flores, ministro de Bolivia, coronel Recabarren, don José Vicente Oyague, doctor don Francisco García Calderon, don Manuel Francisco Benavides, don Manuel Irigoyen, don Pedro Correa y Santiago, don Francisco de P. Bravo, ministro del Uruguay, don Juan Cosío, Mr. Dubois, señores Holguin y Elguera, señor Benavides y Larrea, oficiales de la dotacion de la "Union" y los señores A. A. Aramburu, director de "La Opinion Nacional" y don J. L. Jaimes, redactor principal de "La Patria."

La comida fué verdaderamente espléndida, amenizada por escogida música ejecutada por la orquesta del Principal.

A los postres, tomó la palabra el señor Derteano y dijo, entre entusiastas aplausos poco mas ó menos lo siguiente:

«Señores:

Nos hemos reunido aquí por un sentimiento patriótico y de justicia; felicitar al señor Comandante Villavicencio por el éxito cumplido de su expedicion á Arica.

«Cuando con la pérdida de nuestro glorioso "Huáscar" creímos casi imposible que se repitieran aquellas expediciones audaces que han sido reconocidas y elogiadas por todo el mundo, el comandante de la "Union" viene á demostrarnos que á las grandes máquinas de guerra puede suplir la pericia y á las cerzas de acero el valor de los marinos.

El «Huáscar» con su estrecho blindaje, sus dos gruesos cañones y la hábil direccion de su comandante heroico, era para los enemigos el terror en el mar; pero eso mismo era una garantía para sus atrevidas excursiones pues que los contrarios solo se batian contra él con una fuerza material veinte veces superior á la suya.

No así la "Union" buque de madera con cañones de 70 que ningún temor puede inspirar á las poderosas naves enemigas. Y sin embargo, es este el buque que al mando del comandante Villavicencio acaba de forzar el bloqueo de Arica, que se ha batido siete horas con el acorazado «Cochrane» con el «Huáscar» y otro buque, que en medio de las balas enemigas ha auxiliado la plaza con abundantes elementos bélicos y ha salido por en medio de los enemigos buques con el pabellon nacional al tope para venir á decir modestamente al gobierno: «queda cumplida la comision que se me ha confiado.» Y bien, señores, ningún marino en el mundo la habria cumplido mejor. El comandante Villavicencio merece la gratitud de todos sus conciudadanos y como el valor y la pericia, la grandezza y la modestia son cualidades que todo el mundo admira, propongo á los que aquí estamos reunidos un brindis por el señor comandante don Manuel A. Villavicencio, el 2.º señor Aljovin y su valiente oficialidad de la corbeta "Union" que han realizado uno de los hechos mas singulares y gloriosos que registra la historia de la marina.»

Una salva de aplausos coronó este elocuente brindis, al cual contestó el comandante Villavicencio. Sentimo no recordar ese brillante discurso; per

no se nos han olvidado estos dos puntos:

«Llena de gratitud el alma, dije, no sé, ni encuentro palabras para expresar lo que siento; pero teniendo presente á los marinos de Abtao, del 2 de Mayo, de Antofagasta y de Angamos cómo no seguir esa brillante estela que dejaron á su paso, y cómo no esforzarse por realizar el sacrificio que la patria exige de sus hijos?»

El comandante Villavicencio, estuvo verdaderamente inspirado, y expresó su complacencia y agradecimiento por el señor Derteano.

El señor Villar contestó en nombre de los héroes de Abtao y felicitó á los valientes de la «Union.»

Los ecos de la orquesta ahogaron los aplausos y al restablecerse el silencio, una voz vigorosa y simpática leyó el siguiente conceptuoso soneto del inteligente recomendabilísimo poeta nacional que modestamente firma *Santo Toribio*—Dice así:

A Villavicencio.

SONETO.

Nace en altivo risco humilde fuente De la sed por pequeña no apreciada, Y creciendo en su curso acelerada Turba el seno del mar con su torrente.

La pabeza que el tacto apenas siente Y parece ya muerta á la mirada, Como el Fénix renace y propagada Difunde en llamas claridad fulgente.

La roca entre las aguas combatiendo, Ola tras ola firme quebrantando Se mantiene en la lucha resistiendo.

Así en la guerra nace «Union» llorando, Así en Arica se propaga ardiendo, Así sus héroes crecerán luchando.

Santo Toribio.

En seguida el señor Bravo, pronunció uno de los mas elocuentes, sentidos y brillantes brindis en que realzando la figura de Grau, enaltecía tambien la de Villavicencio: «El uno, dijo, está rodeado de los reflejos del héros que ya tiene su morada junto á Dios; el otro se levanta noblemente bajo el peso y la sancion del juicio humano.»

Aquel discurso fué realmente soberbio y electrizó á los oyentes.

Nuevamente tomó la palabra el señor Derteano para saludar al valiente Recabarren.

«El país, dijo, debe su homenaje de respeto al que despues de quemar su último cartucho en la heroica defensa de Pisagua, combatió bizarramente en San Francisco y reuniendo despues del desastre á los que como él nada omiten en servicio de la patria, combatió y venció en Tarapacá dando un día de gloria á la historia patria.»

El señor Recabarren dió las gracias y manifestó que allí en donde hay patriotas sinceros, no puede ser escaso el número de los héroes, sobre todo habiendo grandes ejemplos que imitar en la ya fecunda campaña contra Chile.

Como se aludiera á la alianza y se hablase del ejército boliviano, el señor Flores Ministro de Bolivia, dijo poco mas ó menos:

Señores:

Bajo la presion de acontecimientos desagradables, aunque felizmente transitorios y sin trascendencia ninguna para la alianza, no estoy por ahora dispuesto á la expansion. Pero se trata de mi valeroso amigo el comandante Villavicencio, y mi elocuente colega el doctor Bravo ha hablado de la alianza y de mi patria, y no debo guardar silencio porque mi decision por la guerra y por la alianza llega al extremo, (permitidme este rasgo de ruda franqueza) de subordinarlo todo, hasta mi calidad de hombre á mi condicion de aliado.

En esta virtud, é impresionado como el que mas por todo lo que constituye una ventaja, una gloria para la alianza, me permito tambien invitaros á tomar una copa por el acerado temple de alma de los marinos del Perú.

Cuando la humanidad entera se hallaba todavia deslumbrada por los vivisimos resplandores de la gloria conquistada en el cruento, en el sublime sacrificio de Angamos; cuando se repetía todavia de boca en boca el nombre de los héroes de aquella gloriosísima jornada; cuando aun no se habia perdido en el espacio el eco de las sublimes palabras del ilustre guerrero «no os ofrezco los laureles de la victoria sino la palma del martirio»—morir por la patria—vemos repetirse una hazaña semejante, ejecutada por uno de los discípulos de Grau, porque Grau, como bien lo sabeis, señores, fué jefe de escuela como marino, como político, como patriota. Vemos, señores, á una débil nave, última reliquia del poder naval del Perú, romper el bloqueo so-

tenido por dos blindados poderosos, llevando en los elementos que conducen la enseña de la victoria que luego obtendrá nuestro ejército del sur. Ve mos á esa débil nave que penetra en el puerto, que descarga, carga y combate al mismo tiempo, que luego se burla del enemigo á pesar de su número y de su poder, para presentarse despues en las aguas del Callao á decir, con la sublime modestia del ilustre maestro: «combati siete horas, dejé mi carga, embarqué carbon, zarpé del puerto y aqui estoy.»

Si esto no es arrojo, audacia, valor, heroísmo, que venga señores el Dios Bello y le ponga nombre; si esto no es el dulce fruto de la tierna semilla del valor y de modestia sembrada por el ilustre marino á quien lloremos siempre, él como su representacion viva en en la tierra, que baje Grau, señores, á calificar el episodio de Arica y su sencillo relato.

Está visto: mientras el Perú tenga una tabla, el dominio absoluto del mar por Chile será una quimera, señores, porque el acedro blindaje de valor y de patriotismo que cubre el pecho de los valerosos marinos del Perú, es mas sólido é impenetrable que el grueso blindaje de fierro bruto de las naves de Chile; está visto, señores, mientras la madre patria cuente con hijos como los héroes de Calama, de Pisagua y de Tarapacá; y con marinos como los tripulantes del «Huáscar» y de la «Union», no sucumbirá, nó, en la demanda, por que el heroísmo de los hijos es la vida, es la honra, es la gloria de la madre.

El señor Jaime comprendiendo la alucion del señor Ministro Flores á los últimos sucesos de Bolivia, dijo poco mas ó menos:

«Comprendo y participo del pesar que impide al señor Ministro de Bolivia, entregarse de lleno á la expansion del patriotismo cuyos arranques, con tanto agrado escuchamos; pero tengo la conviccion de que las causas que lo originan, son enteramente transitorias siendo pasajeras nubes que no pueden nunca anublar el purísimo cielo de la alianza.»

Entre tanto, sin poderme sustraer á la emocion que todos sentimos, deseo unir en una sola felicitacion á los héroes de diversas épocas y de hazañas distintas durante la guerra actual.

Saludo en el señor Garezon á los valientes de Iquique, á los héroes de Antofagasta, á los mártires de Punta Ahumados.

Saludo en el señor Recabarren, á los heroicos defensores de la patria que en diminuto número opusieron tremendo dique á la irrupcion chilena y sucumbieron saludando, no al César como los antiguos gladiadores romanos, sino como los hijos de Esparta bendiciendo á su patria.

Saludo en el señor Villavicencio y en los distinguidos oficiales Benavides y Larrea á ese grupo de esforzados corazones que han escrito la mas grandiosa hazaña que registra la historia de las proezas maritimas.

Pueblo que puede ofrecer tales ejemplos y presentar tales hombres, tiene asegurado su prestigio en el mundo y no puede ser vencido.

El señor Aramburú brindó por todos los que se habian distinguido en la presente guerra, á contar desde la heroica defensa de Calama; y felicitó en elocuente frase al señor Villavicencio y á sus oficiales.

El señor Garezon se expresó tambien en los términos mas satisfactorios para los héroes y para quien como el señor Derteano, sabia con tanta finura manifestar su decision y entusiasmo patrióticos.

Largo seria hablar de las expansiones de la sobre-mesa y de la espléndida noche pasada en el salon, bajo los acordes de la excelente orquesta. Bastenos añadir que es una de aquellas fiestas que rara vez puede repetirse con todos los caracteres que distingue á esta.

Nuestros parabienes al señor Derteano.

Por la seccion interior. VICENTE GIMENEZ.

EXTERIOR.

Chile.

TELEGRAMAS.

POR EL CABLE SUB-MARINO.

Combate en Arica.

Señor Ministro de la Guerra,

Iquique, Marzo 19.

(A las 12. 10 P. M.)

El «Amazonas» acaba de fondear en Pisagua.

Comunica noticias de un combate habido en Arica con motivo de haber burlado la «Union» el bloqueo de ese puerto en circunstancias de que solo el

«Huáscar» encontraba sosteniéndolo. El 16 despues de las doce de la noche la «Union», sin ser vista por el «Huáscar» se introdujo al puerto.

Al amanecer del 17 habiéndose apercibido el «Huáscar» de lo ocurrido, mandó al «Matias» á lo á dar parte, y entrando hasta 4,000 metros de los fuertes, principó á cañonear á la «Union.»

Pocos momentos despues llegaba el «Cochrane» que iba de Pisagua, y el «Amazonas» que entraba á Arica á dejar municiones al «Cochran.»

Despues de conferenciar los distintos jefes, se acordó que el «Huáscar» continuaria el coñoneo y que á las 12 m. se empenaria el combate en regla.

A esta hora los blindados se adelantaron impávidamente pasando frente á las baterías á una distancia de 1,000 á 1,500 metros.

El combate se hizo entonces general disparando todos los fuertes, el «Mauco Capac» y la «Union» contra nuestros blindados.

Estos no dispararon un solo tiro contra los fuertes, concretándose á atacar á la «Union» y al «Mauco Capac.»

A las 4 p. m. creyendo se encontraba averiada la «Union» por el mucho vapor que dejaba escapar, se retiraron nuestros buques á conferenciar.

A las 4.15 p. m., en circunstancias de que nuestros comandantes se hallaban en el «Cochrane» conferenciando, la «Union», dando toda fuerza á su máquina, logró salir del puerto haciendo rumbo al sur.

Inmediatamente todos nuestros buques empearon la caza, el «Amazonas» directamente al sur, el «Cochrane» al sudoeste y el «Huáscar» al oeste.

Pocos momentos despues el «Cochrane» volvió al puerto conociendo que su mal andar hacia inútil la caza por su parte.

Poco menos sucedió al «Huáscar», continuando éste su rumbo.

El «Amazonas», cuyos fondos están muy sucios, quedaba solo en la caza, continuandola hasta las 10 30 p. m., hora en que se entraba la luna, y se perdió de vista, á pesar de haber estado estos buques (la «Union» y el «Amazonas») por mas de cuatro horas solos.

La «Union» no disparó un solo tiro ni pretendió hacer frente al «Amazonas»

La «Shannon» y dos buques mas se encontraban en la bahía.

El «Cochrane» y el «Huáscar» recibieron algunos balazos, pero sin causarles averías de importancia.

El «Santa Lucia», que llegó despues del «Amazonas» no comunica nada nuevo del ejército.

Nuestros buques no han tenido ningun herido, á pesar de habérseles disparado mas de 110 tiros.

El señor Sotomayor dice que de la expedicion á Moquegua no hay noticia que comunicar.

Un pequeño tiroteo de avanzada dió por resultado dos heridos del Buin.

El «Amazonas» llegará á Iquique á las 3 p. m. y lo despacharé inmediatamente.—*Linch.*

Iquique Marzo 19

(Recibido á las 8 30 p. m.)

Señor Ministro de la Guerra.

El Contra-Almirante Riveros dice:

La «Union» forzó el bloqueo de Arica en la noche del 16 del corriente. El «Huáscar» y el «Cochrane» entraron al puerto y se batieron como 2 horas con los fuertes y la «Union» y «Mauco-Capac» Nuestros buques se retiraron sin averías de consideracion y sin tener ni muertos ni heridos.

El «Amazonas» se mantuvo fuera de tiro de cañon.

Entre 4 y 5 de la tarde, la «Union» salió del puerto en circunstancias que nuestros buques se habian retirado para conferenciar sus comandantes. Fué perseguida por el «Huáscar» y el «Amazonas» hasta las 12 de la noche, sin poderla cañonear por su mucho andar.

La persecucion se hizo al Sur 50° O. duradte 5 horas, manteniéndola el «Amazonas» todo ese tiempo á la vista, hasta que desapareció por haberse ocultado la luna.

Con seguridad la «Union» recibió dos granadas de nuestros buques, pero no se sabe las averías que hayan producido.

El «Blanco» que se encontraba en Ilo, inmediatamente que recibió la noticia por el «Matias Cousino» que fué mandado espresamente de Arica, zarpó con direccion á este último puerto con el «Angamos» pero á mi llegada, que fué á las tres de la mañana, supe lo ocurrido el día anterior, quedando sin efecto el plan que habia acordado para encerrar y atacar á la «Union» en el puerto.

Por el correo irán los partes oficiales detallados. *Linch.*

(Recibido á las 8 30 P. M.)

Iquique, Marzo 19

Señor ministro de lo interior:

El parte de hoy contiene todos los detalles del combate de Arica. El comandante del «Amazonas» no agrega nada mas.

La segunda division del ejército con 900 hombres de caballería se encontraba en Conde, á cuatro leguas de Moquegua.

En Moquegua hay diez batallones con 4, 000 hombres.

Las tropas de Taena se retiraban sobre Arequipa por batallones.

Los inconvenientes que segun el comandante del «Amazonas» ha encontrado el ejército en su marcha sobre Moquegua se refieren á falta de agua ó de accidentes en ferro-carril. Por lo mismo no se ponía en marcha el resto del ejército.—*Linch.*

N DE PIÉROLA.

F. Panizo.

Por la seccion exterior.

Vicente Gimenez

AVISOS VARIOS.

JUDICIAL.—Por ignorarse el paradero de don Andres Quintana demandado por don Domingo Bombilla sobre cobro de pesos se le emplaza por segunda vez para que llegue á su conocimiento, y se apersona á contestarla en el término de ley, bajo de apercibimiento de contumacia. Miraflores Abril 14 de 1880.

Juan Mariano Diaz.

Cecinas

En la plaza de Santa Marta almacén N. 31, se venden cecinas buenas y baratas. v. 8 p. 1

Colocacion.

La desea un jóven que posee el idioma quichua: el comerciante que lo necesite recibirá informes en esta imprenta. v. 2 p. 1

Gran negocio.

Se ofrece en arrendamiento varios almacenes con entradas á la calle, en la tercera cuadra de la calle del Puente: las personas que deseen ocuparlos pueden verse con su dueña doña Juana L. B. de Galdos, calle de San José N. 45 frente al tambo de San José. v. 15 p. 1.

SE VENDE

cacao en la calle de Sucre número 23 v12p8

Se vende

'El Eco del Misti' en Puno, casa de D. Eusebio Pinto.

Abogado

Fernando Gonzalez Zúñiga, calle del Puente Nuevo N. 13.

v. 4 alt. p. 1

Juan Emilio Quejolo.

Casa de compras con pacto de retroventa, Establecida el año 1878 y autorizada por el H. Concejo Provincial.

SE DA PLATA SOBRE PRENDAS.

Se compra toda clase de alhajas, Plata labrada y Plata sellada. CALLE DE SAN FRANCISCO, FRENTE AL SEMINARIO

Por la seccion avisos.—VICENTE GIMENEZ.

IMPRENTA DE «EL ECO DEL MISTI.»—Por E. Soástiris Hidalgo.